

L'accessibilité et le handicap, on en parle ?

Mayenne ville — Les rencontres citoyennes visent à sensibiliser à l'accessibilité et au handicap. Et à changer les regards et les réflexes.



La prochaine est fixée au lundi 28 mars aux Possibles et il est possible d'y rejoindre le groupe. Contactez Les Possibles au 02 43 04 22 93.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Le projet

Ce sont des rencontres citoyennes ; on peut y parler de tout ce qui touche l'accessibilité et le handicap. L'idée a été mise en forme par Sophie Charrier, chargée d'insertion au centre social Les Possibles, et Alain Nicoux, conseiller municipal délégué à l'accessibilité et aux handicaps.

« Le premier rendez-vous a eu lieu en novembre et a été suivi d'une rencontre avec le directeur d'une grande surface », relate Alain Nicoux. Ces échanges ont permis de dégager des pistes d'action, sur « l'accessibilité, les caisses prioritaires, les places pour les personnes handicapées sur le parking ». Avec en conclusion, le projet d'organiser une journée de sensibilisation dans le magasin.

« Quel message passer aux Mayennais ? »

Lundi, le groupe de travail s'est réuni aux Possibles. L'ordre du jour visait cette fois à réfléchir autour d'une sensibilisation sur l'espace public. « Quel message souhaiteriez-vous passer aux citoyens mayennais ? » deman-

de Sophie Charrier aux personnes autour de la table. « **Pouvez-vous réfléchir à la manière de le communiquer, où et quand ?** ».

Avec l'intention de résoudre des situations de la vie quotidienne, il en ressort : « **le stationnement (signalétique effacée, places pas assez visibles), des trottoirs encombrés de poubelles et de voitures mal garées, le respect de ces places réservées** ».

Pour Sophie Charrier, « **Sur une action éphémère, en matérialisant les places en couleur, avec l'aide d'enfants, les gens viendront au départ pour voir l'œuvre et c'est ainsi que le message passera plus facilement auprès des gens** ».

Le groupe a décidé de faire une vidéo sur les difficultés que certains d'entre eux rencontrent : regard des gens, l'espace pour les fauteuils roulants, difficultés pour les aidants. Il aimerait aussi proposer une sensibilisation au travers d'une diffusion d'un film, en partenariat avec le Vox.

Il est envisagé de faire une action, un samedi matin en ville, en créant une interaction avec les passants, sous forme de porteur de paroles.

Ouest France

Vendredi 4 mars 2022

Courrier de la Mayenne

Jeuvi 3 mars 2022

Des citoyens veulent sensibiliser au handicap



Le groupe de réflexion est composé de citoyens mayennais.

Dans le cadre de la commission accessibilité et handicap de la municipalité de Mayenne, un groupe de citoyens s'est formé pour évoquer ces questions.

Plusieurs personnes en situation de handicap se sont portées volontaires pour rejoindre ce groupe. Lundi 28 février avait lieu le deuxième échange

qui portait sur le thème « *Quels messages souhaiteriez-vous faire passer aux personnes fréquentant l'espace public ?* ».

Sylvie a accepté de participer pour faire changer le regard des gens sur le handicap. Eric, lui, voulait « *renouer du lien social, tout en remontant des informations pour faire bouger les choses* ». Pour Marine, il s'agit de s'impliquer et « *d'apporter un petit plus pour améliorer les choses compliquées. Tout est possible, il ne faut jamais baisser les bras* », lance la jeune femme, accompagnée de sa maman, Anne-Marie, convaincue elle aussi que des choses peuvent être améliorées.

rées.

La réflexion a conduit à imaginer une journée ou demi-journée de sensibilisation auprès des habitants, « *probablement en centre-ville de Mayenne, un samedi à l'occasion du marché* », note Alain Nicoux, élu en charge de la commission accessibilité. Le travail du groupe pourrait aussi aboutir à des propositions d'amélioration de l'espace public. « *Les propositions pourront être remontées au jury citoyen qui travaillera sur l'amélioration du centre-ville.* »

Une nouvelle rencontre est prévue fin mars.

Anne-Laure Retailleau